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调整结构出空间
向内挖潜成趋势
“不是要不要转型，而是不转

型就没有出路”，经济下行中政府
和企业更深刻地认识到这一点。

今年以来，无论是经济结
构调整，还是民生改善，都有比
较明显的进展，甚至出现了一
些转折。

——经济结构调整“向内
挖潜”的趋势更加明确。

“差别悬殊！”江苏昆山开
发区管委会副主任潘建康接连
三遍对记者强调，“园区几个外
贸大企业订单下降 20%～30%，
但内销占大头的企业普遍上升
三成以上。”

记者采访发现，在包括义
乌小商品市场和昆山开发区在
内的许多市场和园区，“向内挖
潜”已成为一个趋势，诸多企业
从此前的“要我转型”转变为

“我要转型”。
——产业从“低端向高精

尖”升级的特点日益凸显。
在江苏威信诺显示技术公

司的产品展示大厅里，陈列着
公司 400 余项专利产品。凭借
着科技创新优势，这家公司逆
势上扬，预计全年利润同比增
长150%。

——民生领域结构调整步
伐加大，“三驾马车”中消费占
比扩大。

从 9 月份和三季度的数据
可以看出，就业形势继续保持
稳定，城乡居民收入较快增长，
农村居民收入增速快于城镇，
零售业销售增长平稳。

要加大以收入分配制度、新
型城镇化为主导的经济转型步
伐。“实现新型城镇化的破题，因
为新型城镇化是消费需求的最
大潜力和载体；而收入分配改
革，既是当前刺激内需的着力
点，也是战略重点。”迟福林说。

最新GDP数据传递哪些信号
新华社记者 刘敏 王晖余 何欣荣

国家统
计局18日公
布的数据显
示，第三季度
我国国内生
产 总 值
（GDP）同 比
增 长 7.4% ，
前三季度同
比 增 长
7.7%。

尽 管 经
济运行中仍
有一些困难，
但经济学家
普遍认为，随
着政策效应
的逐渐显现，
宏观经济运
行出现积极
信号，9月份
企稳态势比
较明显。

我省推出系列措施
力促小微企业发展
注册资本50万元以下可零首付

本报讯（记者 张乔普）据悉，省政府日前下
发《河南省人民政府关于进一步促进小型微型
企业健康发展的若干意见》，我省将在财政支
持、税收优惠、降费减负、融资支持、公共服务等
方面联合发力，全方位促进小型微型企业发展。

《意见》提出，要大力发展创新型、创业型和
劳动密集型小型微型企业，鼓励“专精特新”发
展。支持各类群体创办小型微型企业，降低市
场准入门槛，对注册资本在50万元以下的小型
微型企业，允许注册资本零首付，其余部分两年
内到位即可。实施小型微型企业管理提升计
划，对获得中国名牌、中国驰名商标的，一次性
给予 50 万元的奖励。设立省中小企业发展专
项资金，纳入财政预算，主要用于促进中小企业
特别是小型微型企业的政策支持、条件改进和
环境优化。在政府采购方面，应当安排不低于
年度政府采购项目预算总额20%的份额专门面
向小型微型企业采购。鼓励支持小额贷款公司
按规定改制设立为村镇银行。

这是10月17日在山东省临沂市郯
城县一家五金电料商店拍摄的普通照明
白炽灯（右）和节能灯。

国家发展和改革委员会、商务部、海
关总署、国家工商总局、国家质检总局、
国务院机关事务管理局10月17日在北
京举行“告别白炽灯·点亮绿色生活”政
府在行动主题宣传活动，宣布正式实施
《中国逐步淘汰白炽灯路线图》，并从10
月起禁止进口和销售100瓦及以上普通
照明白炽灯。

我国照明用电占全社会用电量的
13%左右。如果把我国在用的14亿只
白炽灯全部替换为节能灯，每年可节电
480亿千瓦时，相当于每年减少二氧化
碳排放4800万吨，节能减排潜力很大。

新华社发

我国本月起实施《逐步淘汰白炽灯路线图》

快反机制运行一年
受理发票案超两千

本报讯（记者 侯爱敏 通讯员 朱青峰）截
至昨日，我市打击发票违法违章快速反应机制
运行刚好一年。记者昨日从市地税局发票管
理局获悉，一年来全市共受理发票违法违章案
件2039个。

针对部分行业和单位存在着以各种手段
和借口拒开发票、开白条、使用假发票等违法
违章行为，市地税局去年在全国率先建立全天
候打击发票违法违章快速反应机制。据悉，快
反机制运行一年来，共接听投诉咨询电话
16115 个，受理案件 2039 个，出现场 838 次；转
办案件 1875 个，已处理结案 234 户次；罚款处
理 140 户次，罚款金额 192372 元。调增核定营
业额 93 户次，月定税额由 1113596 元调增到
1571876 元，增幅 41%。投诉量由最初的每天
90 起左右，下降到现在每天不足 20 起，其中大
部分为咨询电话。

前三季度市国税
稽查收入破3亿
已超去年全年入库额

本报讯（记者 侯爱敏 通讯员 邢军 陈锟）
记者昨日从市国税局获悉，截至9月底，我市国
税稽查系统共入库税款3.19亿元，较2011年全
年入库金额增长2800万元。

今年以来，市国税局稽查局针对成品油
购销、房地产与建筑安装业等 9 个重点行业展
开专项检查，共入库税款 2.48 亿元。其中房
地产与建筑安装业、重点税源、地方股份制银
行三个行业合计入库 2.23 亿元，占全市专项
检查入库数的 89%。该局同时重拳出击，开
展发票专项整治，与公安、地税等部门密切协
作，保持对普通发票和专用发票违法犯罪的
高压打击态势。前三季度，共查处使用违法
发票 119 户，涉及发票 1544 份，涉及金额 1 亿
元，查补 1094 万元；查处制售、贩卖、代开假发
票案件 174 起，打掉团伙 7 个，捣毁窝点 16 个，
收缴作案机器 166 台，曝光案件 1 起，查获各
类违法票据 12041 份，抓获犯罪嫌疑人 42 人，
移送起诉数 1 起。

“用优质豆源，不合质量标准的豆坚决不
进厂，无生产许可的辅料坚决不用，不合格产
品坚决不出厂。”16日，由郑州市质监局、郑州
市食品安全办公室等部门联合主办的郑州市
首届豆制品安全暨产业发展座谈会隆重举
行。会上，郑州市新农源公司等几家豆制品领
军企业集体宣誓：努力打造郑州市的放心豆制
品市场，让消费者吃上质优味美的放心豆腐。

豆制品市场空间大
想长寿，多吃豆。豆制品的营养价值得

到专家和市民的广泛认可。目前，郑州市的
豆制品发展还处在初级阶段。形成规模生产
的企业有郑州市新农源公司、世通公司、大标

公司等。据了解，郑州市城区和周边县（市）
每天豆制品生产总量为300吨到500吨之间，
而专业化的规模企业每天产量 50吨左右，仅
占市场销售份额的六分之一，生产消费空间
都有待开发。

“你知道自己吃的豆制品是什么品牌
吗？”记者在调查中发现，很多消费者都是凭
色香味辨别豆腐的优劣，对产品的品牌知道
不多，也重视不够，尚需要豆制品企业以及社
会各界培育引导消费。

期待更多政策扶持
豆芽是农产品，列入政府的菜篮子工程，

在物流环节享受农产品免收通行费等优惠，

在其他方面政府也有补贴。但本是同根生的
豆腐，其身份是工业加工品，在运输过程中不
享受优惠待遇。这无形中加大了豆制品生产
企业的成本。

豆制品生产企业生产成本和经营成本较
高，与低成本的作坊相比，在终端销售价格竞
争中处于劣势，阻碍着豆制品行业的发展。
郑州新农源公司总经理李胜利说，豆制品生
产是大投入、小回报。而最早生产豆制品的
国有企业郑州世通公司，企业投资规模将近
两个亿，前些年一直惨淡经营，依靠企业补贴
才坚持到现在，迎来微利时代。

李胜利表示，郑州豆制品市场虽然处于
起步阶段，但几家企业抱团发展，对市场前景

充满信心，他们正在酝酿筹备豆制品行业协
会，引导豆制品市场的健康发展。期待郑州
豆制品市场出现像上海清美集团、维维豆奶
那样的知名企业。

职能部门专项整治
在座谈会上，来自世纪联华超市等商家

代表也郑重承诺：“我们不经销来源不明的豆
制品，只允许品牌豆制品进场。”

据悉，作为牵头部门，郑州市质监局已把实
施“四大放心”工程作为今年食品生产质量安全
监管工作的重点，同时针对豆制品产业，以让市
民吃上“放心豆制品”为目标，在全市范围内开
展豆制品类食品安全专项整治和达标创优工
作。为助推郑州市开展豆制品安全专项整治和
达标创优工作，努力打造食品安全示范产业集
群，增强市民的消费信心，有关部门拿出100万
元专款，鼓励消费者举报假冒伪劣食品。

郑州市技术监督局副局长尚建国表示：
“技监部门将严把关口，加强监管，坚决打击
假冒伪劣食品，对恶意违法行为要坚决取缔，
打掉黑窝点，保证消费者餐桌的安全。”

沪深股市放量上攻
据新华社上海10月18日电（记者 潘清）18

日公布的三季度GDP同比增速继续放缓，但未
阻住A股做多热情。当日沪深股市在地产股的
带动下双双出现1%以上的涨幅。与此同时，两
市成交大幅放大至1300亿元附近。

上证综指以2108.50点小幅高开，全天大部
分时段呈现单边上扬走势。午后摸高 2137.69
点后，沪指收报 2131.69 点，较前一交易日涨
26.07点，涨幅为1.24%。

前一交易日微跌的深证成指，当日走势稍
强于沪指，收盘报8798.20点，涨157.02点，涨幅
为1.82%。

龙币带火贺岁币收藏
本报记者 宋华 实习生 晁毅

今年 8 月 28 日，中国人民银行发行了“2012
年贺岁普通纪念币”，面额为1元。这版龙年纪念
币一上市就受到收藏者和投资者的关注。

发行大升值空间小
记者近日走访位于淮河路与大学路口的郑

州古玩城，从事货币收藏的刘先生告诉记者：“中
国人对龙都有着一种特殊的情感和偏好，今年又
是龙年，龙币发行后，很多人希望能够收藏一
些。在银行兑换没几天后，它的价格立马就涨了
20 倍，现在价钱稍微有些回落，一枚也在 13～15
元。但是相对于其他的生肖币来说，这次龙币的
发行量过大，可能会影响龙币以后的升值潜力，
也有一些投资者整卷购买，等待合适机会再进行
出售。”

集齐整套收藏价值大
中国人民银行从 2003 年开始发行贺岁普通

纪念币，到今年 8 月底发行的“龙币”已经有 10
枚，早期的贺岁纪念币发行量均为 1000 万枚，
2009年增长到3000万枚，今年“龙币”的发行量更
是达到了有史以来的新高——8000 万枚。没有
在银行兑换到“龙币”的收藏者纷纷到市场上购
买，希望能够凑齐一整套。同时，这种想法也带
动了其他 9枚纪念币的价格。相关数据显示，龙
币发行后，生肖币涨幅最高的是发行于2003年的

“羊币”，上涨 10%，价格已经在 300 元左右，其次
是“鼠币”，涨幅超过8%。

网上交易成主渠道
记者在采访中了解到，古玩市场很多摊主销

售基本上以网络为主。币商张先生说：“我这里
的龙币大都是通过网上卖到外地了，从发行到现
在，网上卖了有1万多枚龙币,摊位上也就卖出了
几百个吧，来古玩市场买纪念币的顾客不多啦。”
张先生提醒大家，在网上购买纪念币要注意辨别
真伪，不要贪图便宜，尤其是现在涨幅最高的“羊
币”、“鼠币”等，发行量仅有 1000万枚，而且年份
较早，物以稀为贵。

对于普通消费者来说，收藏是一种爱好，最
好还是持平常心来对待，而不要只把它看作是一
种纯粹的投资。

经济增速趋稳
积极变化显现
国家统计局数据显示，我国

三季度经济增速虽有回落，但环
比增长 2.2%。这一数据符合此
前市场的普遍预期。

中国（海南）改革发展研究
院院长迟福林认为，第三季度经
济增速放缓，不仅是短期经济下
行的表现，更是我国经济中长期
发展的趋势。

从9月份的经济数据可以看
出，影响经济增长的因素仍然存在：
工业生产增速回落，企业利润同比
下降，工业用电量增幅也在收窄。

“内外需求继续疲弱，是导
致经济增速回落的主要原因，实
体经济需求回落明显体现在工
业生产方面。”交通银行研究员
唐建伟表示。

但是，也有一些经济运行
指标呈现出增长态势：受欧美
圣诞季需求增加影响，我国 9 月
份外贸出口规模创单月历史新
高；固定资产投资平稳较快增
长，新开工项目计划总投资增
速加快……

有着世界小商品“风向标”
之称的义乌小商品城网站，三季
度起，代表景气指数的红色箭头
逐渐小幅上扬，已从不足 980 点
攀升到1000点以上。

9月份，市场集装箱出口量环
比增长12%以上，同比增长更多。

“有季节性因素，但也有点‘筑底回
升’的味道。”商城一位工作人员说。

“从PMI到固定资产投资，多
项数据出现了好转，这与此前的
单项数据好转是不同的。”中国人
民大学经济学院副院长刘元春
说。

我国经济正在经历“软着
陆”，或处在“筑底回升”的过程
中，是不少经济学家和企业家的
共识。

今年以来，我国 GDP 增速三
年来首次跌破 8%，中央把“稳增
长”摆在了更加突出的位置。9月
份经济运行显现出企稳势头，这与
宏观政策引导密不可分。

投资从房地产转向基础设施
建设、新兴产业和民生领域的投
资力度加大。

7月份以来，铁道部调整年初
的铁路基建投资计划，将数额从
4160 亿元增加到 5160 亿元；发改
委出台政策措施，鼓励投资资金更
加支持新兴产业、高新技术产业。

投资发力对经济企稳贡献明
显。前三季度，全国固定资产投资
（不含农户）同比名义增长 20.5%，
增速比上半年快0.1个百分点。

与此同时，国家方面加大结构
性减税力度，为民间资本松绑。

国务院常务会议决定扩大营
业税改增值税试点范围，自今年8
月1日起，“营改增”试点范围由上
海扩大至 10 个省市。有专家预
计，政策实施后，或可减税 700 亿
元之多。

适度调整货币政策为稳增长
“保驾护航”。今年以来，中国人
民银行分别两次降低金融机构人
民币存款准备金率，并两次降

息。专家预计，仍不能排除下半
年降息降准的可能性。

除此之外，从中央财政安排
265亿元支持扩大节能家电消费，
到保障房建设稳步推进，一系列
政策的出台，保证了经济运行总
体平稳。

专家指出，尽管经济运行企
稳态势明显，但不稳定、不确定的
因素依然较多，稳增长措施仍需
进一步“加固”。

当前，欧美债务危机尚未好
转，短期内明显好转的可能性不
大；从国内情况看，稳增长与保民
生任务艰巨而复杂。

对于四季度的经济走势，国务
院发展研究中心金融所综合研究
室主任陈道富认为，三季度是今年
经济的底部，四季度无论是同比还
是环比都会好于三季度。因为经
济的去库存因素消除，再加上去年
四季度基数较小，预计四季度会稳
住并略有回升。

包括刘元春在内的一些专家认
为，四季度经济增速会出现一定幅
度的上扬，但是上扬的幅度，一是取
决于实体经济的恢复情况，二是取
决于房地产政策调控，三是取决于
欧债危机的解决程度。

宏观政策密集加码
促进经济平稳运行BB


